
 

 

 

 

 

 

 

 

Le Cabaret la crèche, un divertissement agréable à deux pas 
de chez-vous ! 
 

Venez nous visiter pour assister à des soirées hautes en couleur et 

déguster de délicieux repas! 

Visiter notre site internet afin de découvrir nos nombreux de choix 

spectacles! Billetterie en ligne : www.cabaretlacreche.com 

Vous trouverez une belle diversité, et ce pour tous les goûts ;-) 

De plus, venez bruncher avec nous tous les dimanches de 9 h a 14 h, 

ensuite restez des nôtres pour le dimanche country!  

Téléphone 450-803-1311 

Merci a toute ma clientèle ! Au plaisir de vous recevoir        

Sandra Allard        
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SAINT-CLÉOPHAS-DE-BRANDON 

Bureau municipal :  750 Principale, Saint-Cléophas-de-Brandon, J0K 2A0  

   Téléphone : 450-889-5683 poste 6600  

Site internet : http://www.st-cleophas.qc.ca  

Facebook : Municipalité de St Cléophas de Brandon  

Direction Générale :  Catherine Gagnon  

courriel: dg@st-cleophas.qc.ca  

Centre d’action bénévole Brandon : 450-835-9033  

Centre sportif et culturel Brandon : 450-835-1454  

Inspecteur, urbanisme et environnement : tel:450-836-7007 poste 2573  

Jonathan Arsenault : courriel : urbanisme@st-cleophas.qc.ca 

Sécurité Incendie de la MRC de D`Autray : 450-836-7007 poste 2550  

Permis de feu :  450-836-7007 poste 2510  

Service Transport : (Transport adapté, Taxibus, Transport en commun) : 450-835-

9711  

CONSEIL MUNICIPAL  

Audrey Sénéchal  Mairesse  

Olivier Plante Conseiller #1 

Michel Allard Conseiller #2 

Line Rondeau Conseillère #3 

Gilles Côté Conseiller #4 

Marie-Josée Bibeau Conseillère # 5 

Bernard Coutu Conseiller #6 

 

Urgence / Pompier: 911   Info-Transport : 511 
 
Info-Santé : 811    Tel-Ainés : 1 877-353-2460 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

L’Organisme des bassins versants de la Zone Bayonne (OBVZB) est heureux de célébrer son 20e anniversaire, un 

jalon important dans l'histoire de notre engagement pour la protection de nos rivières.  

En 1995, préoccupés par la qualité du ruisseau coulant sur leur terre, petit tributaire de la rivière Bayonne, Ghislaine 

Guindon et Louis Trudeau mettent sur pied un comité nommé les Amants de la Bayonne. Ce comité était chapeauté 

à l’époque par un organisme (existant toujours aujourd’hui), Les Amis de l’environnement de Brandon. Au 

printemps 2002, suite à l’annonce d’une politique de l’eau mise en place par le ministère de l’environnement, les 

amis et les amants sont déjà en action pour devenir un des trente-trois organismes de bassins versants reconnus. 

Les lettres patentes signées par Louis Trudeau, Gilles Côté et Jean-Pierre Gagnon sont oblitérées du 31 mars 2003. 

Le travail de mobilisation était enclenché et, c’est en janvier 2005 que nous assistons à l’assemblée générale de 

fondation dans le sous-sol de l’Hôtel de ville de Saint-Cléophas-de-Brandon. L'Organisme de bassin versant de la 

rivière Bayonne (OBVRB) fut officiellement reconnu.  

En 2009, suite à une modification des territoires de gestion de l’eau au Québec par le ministère de l’époque, le 

territoire d’intervention est passé de 365 km2 à 892 km2. Quatre bassins versants principaux se sont ajoutés à celui 

de la rivière Bayonne ; soit les rivières Cachée, La Chaloupe, Chicot et Saint-Joseph, en plus de deux zones 

résiduelles situées au sud et à l'est de la rivière Bayonne. L’organisme a alors changé d’appellation pour l'Organisme 

des bassins versants de la Zone Bayonne (OBVZB). 

En 2010, suite au décès de Mme Guindon, M. Trudreau a mis en place la fondation au nom de sa femme pour 

poursuivre l’œuvre des Amants de la Bayonne. Ce prix est offert pour souligner les travaux entrepris pour 

l'amélioration de la qualité de l'eau et la protection des berges.  

Nous tenons à souligner avec une immense fierté notre collaboration de longue date avec la municipalité de Saint-

Cléophas-de-Brandon. Les bureaux de l’organisme sont situés à la municipalité de Saint-Cléophas-de-Brandon 

depuis 20 ans. Autrefois, l’organisme occupait un seul petit local dans l’établissement, mais nous occupons 

actuellement deux grands locaux.  

La mission de notre organisme est de soutenir, conseiller, et agir par la concertation afin de décider localement de 
l’avenir de nos ressources en eau. 

Pour célébrer nos 20 ans, nous organiserons des activités tout au long de l’année, soyez à l’affut! Suivez-nous sur 

notre page Facebook! Pour toute question sur la gestion durable de l’eau, contactez votre équipe dévouée! 

www.zonebayonne.com 

 

 

MOT DE LA MAIRESSE  
 

En mon nom et celui du conseil municipal, je vous transmets les meilleurs vœux de 

santé, bonheur, harmonie, résilience et succès pour vos projets. 

Pour 2025, nous travaillerons sur l’aménagement de la salle Idéfix, anciennement la 

bibliothèque ainsi que la poursuite de l’entretien du bâtiment communautaire. 

Nous souhaitons aussi que dame Nature soit clémente pour nos arbres et arbustes 

fruitiers plantés cet automne. Si vous n’avez pas exploré notre sentier cet automne, au 

printemps, prenez le temps de découvrir ce dernier. Nous espérons que cette portion 

de sentier et parc nourricier vous permettra de découvrir de nouvelles espèces 

comestibles et accessibles à tous!  

En période hivernale, le sentier n’est pas dégagé ni sablé, veuillez vous chausser 

adéquatement si vous désirez l’emprunter, raquettes, souliers a crampons, etc. 

Veuillez prendre note qu’ aucun véhicule motorisé n’est autorisé dans le parc et 

sentier…  

Puisque nous prônons la bienveillance, l’entraide, le respect envers chacun de nous 

ainsi que nos biens collectifs et envers tous, encore une fois, unissons nos forces et 

convictions pour conserver le plaisir et bonheur au sein de notre beau village. 

Nous n’avons plus de bénévole pour le comité des loisirs, alors aucune activité n’est 

actuellement prévue. Si vous désirez avoir des activités, il faut reformer un comité et 

vous impliquer. 

Merci à ceux qui ont accepté de s’occuper de la patinoire… Ils apprécieraient 

certainement un coup de pouce ! 

C’est toujours un plaisir de vous croiser, de discuter et si vous avez des questions, des 

suggestions ou des commentaires, surtout n’hésitez pas à nous en faire part.  

http://www.zonebayonne.com/


Récapitulation de l’année 2024 

Finalisation de notre parc des Gaulois. En espérant que vous en profiterez pleinement. 

Les efforts déployés sont enfin concrétisés. Nous sommes très fiers du legs que nous 

laissons à notre communauté! 

En espérant que chacun de vous passerez le message de préservation de nos biens 

collectifs. Nous avons installé des caméras de surveillance afin de nous permettre de 

tenter de rejoindre les gens lors de méfaits. Nous souhaitons de tout cœur ne pas avoir 

ce genre de chose à faire. Car pour chaque méfait, il y a un coût rattaché… 

Par contre si vous constatez un méfait, svp nous en faire part rapidement.  

A l’automne dernier, la fosse septique ainsi que le champ d’épuration du bâtiment 

municipal a enfin été mis aux nouvelles normes. 

Dès le printemps 2025, les panneaux éducatifs (radar afficheur de vitesse) aux 3 

entrées de la municipalité seront installés. Nous attendons toujours les permissions de 

fixer ces derniers sur les poteaux.  Nous espérons que cela aidera à diminuer la vitesse 

de circulation dans le cœur villageois. 

Projet hiver printemps 2025, nous débuterons les travaux et aménagements de la salle 

Idéfix  (ancienne bibliothèque) et nous profiterons de l’occasion pour remplacer le 

couvre-sol de l’étage… 

La salle Idéfix, deviendra un lieu de rencontre, de détente, et d’échanges. Nous 

conservons quelques surprises qui seront ajoutés. Cette salle permettra ainsi des 

rencontres de petits groupes, un coin lecture, jeux de société pour enfants et adultes. 

Des livres demeureront disponibles sous forme de je prends et je rapporte de façon 

autonome, ainsi qu’une section avec des jeux de société.   

Si vous avez des jeux de société complets et en bon état, dont vous aimeriez vous 

départir, simplement les apporter au bureau municipal. 

Lorsque le projet sera réalisé, la salle Idéfix, sera débarrée sur les heures du bureau de 

poste et du bureau municipal.  

 

ODYSSÉE : pour les jeunes parents qui veulent retourner aux 

études! 

 

Le projet Odyssée du CJE de D’Autray-Joliette est un tremplin vers la 

formation générale des adultes. Ce parcours, d’une durée de 17 à 20 

semaines, s’adresse aux jeunes parents âgés de 18 à 35 ans. Odyssée les 

aide à surmonter les défis qui pourraient les empêcher de retourner à 

l'école et de réussir leurs études. 

 

Trois jours par semaine, les participants travaillent sur l’avancement de 

leurs cahiers de français et prennent part aux activités du projet. Ils 

reçoivent le soutien d’une intervenante et d’une enseignante. De plus, ils 

peuvent bénéficier d’un milieu de garde temporaire et d’un plan de 

transport, au besoin. 

 

Des places sont disponibles, les entrées se font en continu! Pour en savoir 

plus, veuillez communiquer avec Natacha Lépine, intervenante au projet 

Odyssée, au 450 755-2226, poste 147 ou à natacha.lepine@moncje.com.   

 

Odyssée est rendu possible grâce à la participation du ministère de 

l’Éducation et du Centre multiservice des Samares. 

 

mailto:natacha.lepine@moncje.com


 

 

Trouver sa voie avec Les Ateliers du Carrefour! 

 

Les Ateliers du Carrefour du CJE de D’Autray-Joliette, c’est un programme de préparation à 

l’emploi d’une durée de 17 semaines. Le programme s’adresse aux personnes âgées de 18 à 

35 ans qui ne sont ni en emploi ni aux études. 

 

À raison de 30 heures par semaine, les participants intègrent une équipe de travail et 

contribuent à la production de diverses transformations de bois. De plus, ils reçoivent le 

soutien et l’accompagnement nécessaires pour préciser leurs objectifs professionnels et 

personnels. 

À la fin de la démarche, ils obtiennent une certification d’ouvrier à la préparation des bois 

massifs reconnue par le ministère de l’Éducation. Une allocation financière est possible sous 

certaines conditions pour la durée du projet. 

 

Des places sont disponibles, les entrées se font en continu! Pour en savoir plus, veuillez 

communiquer avec Quentin Court, chef de service – programmes de préparation à l’emploi et 

gestion, au 450 755-2226, poste 129 ou à quentin.court@moncje.com.   

 

Les Ateliers du Carrefour sont rendus possibles grâce à la participation de Services Québec, du 
Centre multiservice des Samares et de la corporation Les Ateliers du Carrefour.  

Politique MADA,  

Les rencontres ont débuté et suivent le cours du processus. Merci à nos bénévoles qui 

s’impliquent dans cette belle démarche qui à moyen terme sera profitable pour tous, tout en 

nous permettant d’accéder à diverses subventions après l’accréditation. 

 

 

Centre sportif Communautaire Brandon 

Nous avons de plus en plus de citoyens qui profitent de ce beau centre. N’oubliez pas 

que le CSCB, fait partie de nos biens collectifs. N’hésitez pas à découvrir les divers 

plateaux, Aréna, Piscine, Gymnase, etc… Vous pouvez aller directement sur le site 

www.cscb.org afin de voir les différents programmes, cours, plages libres et 

inscriptions. 

Un large éventail de cours adaptés et versatiles pour tous les âges. 

Après plusieurs années de planification, des réparations majeures devraient enfin 

débuter au printemps 2025. 

Sécurité publique et incendie 

Avec les nouvelles normes obligatoires, une régie intermunicipale a été créée afin de 

construire une nouvelle caserne pour le secteur Brandon. Au sein de cette régie, les 5 

municipalités du secteur Brandon se sont regroupées afin de travailler en collectif et 

amoindrir les coûts qui seront tout de même substantiels. 

Beaucoup de démarches sont actuellement déployées et nous demeurons dans 

l’attente de subvention afin de permettre la réalisation de cette dernière. 

Loisirs St-Cléophas 

À la recherche de bénévoles afin de permettre certaines activités au sein de notre belle 

communauté. Sans comité, vous n’aurez pas d’action… 

Je vous encourage grandement à vous impliquer, faire de nouvelles rencontres et 

participer activement dans votre milieu. Seulement quelques heures, idées et 

collaborations sont requises. 

 

 

mailto:quentin.court@moncje.com
http://www.cscb.org/


Budget 2025 
Encore une fois nous subissons les contres coups depuis la pandémie. En 2022, nous 

avions eu une grosse hausse des valeurs foncières. Cette année, pour la mise à jour 

triennale, certains d’entre vous constateront encore une hausse majeure. Les valeurs 

immobilières ont continué d’exploser partout dans notre région. La firme d’évaluation 

est contractée via la MRC, ce sont des obligations légales.  

La municipalité n’a aucun droit de regard et décisionnel à cet effet.  Les évaluateurs 

agréés sont aussi régis par des normes et obligations légales. Les évaluations sont 

calculées avec les valeurs marchandes des environs et non pas seulement dans notre 

village. Il faut comprendre que durant de nombreuses années, nos valeurs foncières 

étaient sous-évaluées en région. Depuis 2022, partout au Québec, le balancier 

remonte, par contre, nous demeurons tout de même en dessous des villes et plus 

grands centres. 

Nous comprenons que cela nous affecte tout un chacun de nous. Nous sommes 

conscients que certains peuvent être en désaccord ou même fâchés. Mais nous avons 

le devoir d’assurer la pérennité financière, les services aux citoyens, l’entretien et le 

maintien des immeubles municipaux et routes. Par contre nous avons travaillé très fort 

au budget et avons réussi à descendre le taux de taxation au niveau de l’année 2016. 

Et ce, malgré les hausses des coûts, les obligations que nous devons respecter en tant 

que municipalité. 

Déjà en 2025, des investissements et certaines dépenses seront effectués pour le 

projet de la régie intermunicipale de la caserne brandon. De ce fait, les couts reliés à 

la sécurité incendie augmenteront pour les prochaines années. Aussi, n’oubliez pas 

que nous travaillons toujours pour chacun de vous. Nous tentons de revitaliser notre 

noyau villageois et conserver un village où il fait bon vivre. 

Taxation annuelle 
Veuillez prendre note que les comptes de taxes de l’année 2025 vous seront envoyés 

vers la mi-février 2025 

Votre mairesse, Audrey Sénéchal 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Lorsque vous recevez un appel, éviter de dire le mot ‘’oui’’, dites plutôt le 

mot ‘’Bonjour’’. En cas de doute, raccrocher. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATION  

2025-2026-2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Centre d’action bénévole Brandon (CABB) offre des services favorisant le maintien à domicile des aînés 

en plus de faire la promotion de l’action bénévole dans la communauté depuis plus de 35 ans.  

*Transport-accompagnement bénévole *Popote roulante *Aide aux formulaires *Prévention de la 

maltraitance *Ateliers et conférences *Promotion du bénévolat 

POPOTE ROULANTE 

La popote roulante s’adresse aux personnes de 60 ans et plus, aux gens vivant avec un handicap 

physique, intellectuel ou en convalescence. Livraison disponible aux deux semaines sous certaines 

conditions et possibilité de venir chercher votre commande sur place durant nos heures d’ouverture. 

Paiement en argent et en chèque seulement. Pour plus d’information ou pour passer une commande : 

450 835-9033.  

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS 

Contribuer à briser l’isolement, offrir une écoute, une simple présence ou un sourire. De petits gestes 

qui peuvent faire une énorme différence dans la vie des gens. Le bénévolat est parfois une occasion 

unique de partager vos talents, vos connaissances ou vos passions. Il permet également de rester actif 

dans la société, créer de nouvelles amitiés, améliore la santé et l'estime de soi.  

Le CABB est constamment à la recherche de personnes respectueuses, empathiques et disponibles afin 

d’offrir du temps à des personnes dans le besoin.  

Nous recrutons pour des postes de bénévole :  

• Transport-accompagnement bénévole 

Offrez quelques heures ou une journée par semaine pour une expérience gratifiante dans le respect de 

vos disponibilités. Pour plus d’informations, communiquer à l’organisme au 450 835-9033.  

 

 

 

SENTIER PÉDESTRE  

 

COORDONNÉES 
75, rue Saint-Cléophas 

Ville de Saint-Gabriel, J0K 2N0 
Tél. : 450 835-9033 

Courriel :  cabb9033@gmail.com 

 

HEURES D’OUVERTURE 
Lundi :           8h30 à 12h   13h à 16h 

Mardi :          8h30 à 12h   13h à 16h 

Mercredi :    8h30 à 12h   13h à 16h 

Jeudi :           8h30 à 12h   13h à 16h 

 



 

VÉHICULE A MOTEUR INTERDIT EN TOUT TEMPS 

 

L'accès des véhicules à moteur est formellement INTERDIT dans le sentier 

municipal, en raison du danger qu'ils représentent pour les utilisateurs. 

Ce sentier est conçu exclusivement pour la marche ou les bicyclettes et ne 

constitue pas une piste destinée aux véhicules hors route.  

De plus, certaines parties du sentier, en période hivernale, utilisé comme 

pente pour la glissade. Le parcours pourrait se terminer directement dans 

le sentier comme les années passées. 

Par ailleurs, c’est également pour une raison d'assurance en cas d'incident, 

puisque le sentier est spécifiquement réservé à un usage pédestre.  

Nous vous remercions de respecter cette règle pour assurer la sécurité de 

tous! 

 

 

 

 

 

 

 

 

FISCALITÉ MUNICIPALE 

 

TAXES SUR LA VALEUR FONCIÈRE – TAUX DU 100 $ D’ÉVALUATION 
 

 2025 2024 
Taxes foncières générales 0.45 0.52 
Taxes police 0.0484 0.0633 
Taxes incendies et sécurité publique 0.0957 0.085 
   
TOTAL  0.5941 0.6683 
   
Matières résiduelles Frais annuels Frais annuels 
Ordure résidentiel 195 175 
Ordure usage secondaire 95 95 
Ordure commerciale 200 200 
Ordure ferme 225 200 
Recyclage résidentiel 0 30 
Recyclage usage secondaire 0 30 
Recyclage commercial 0 60 
Recyclage ferme 0 60 

   
Gestion des boues fosses septiques 80 80 

 

 

 



UN NOUVEAU COMITÉ POUR LES AÎNÉS À 
SAINT-CLÉOPHAS-DE-BRANDON 

 

Nous sommes heureux de vous présenter le nouveau comité chargé de réaliser la démarche 

Municipalité amie des aînés (MADA) à Saint-Cléophas-de-Brandon. Grâce au soutien financier 

du gouvernement du Québec, une personne chargée de projet a pu être embauchée afin de 

guider le comité à travers chaque étape que comprend la démarche.  

Qu’est-ce qu’une démarche Municipalité amie des aînés? 

Une démarche MADA est une démarche structurante qui permet aux municipalités de prendre 

la pleine mesure des enjeux qui touchent leurs citoyens aînés. Grâce à un portrait statistique, 

une recension des services et une phase de consultation, la démarche MADA facilite 

l’identification d’actions à mettre en place et guide le conseil municipal afin d’améliorer la 

qualité de vie des aînés et plus largement, de l’ensemble des citoyens de Saint-Cléophas-de-

Brandon. 

Laisser les aînés s’exprimer pour mieux répondre à leurs besoins 

Le comité MADA est actuellement à préparer une consultation citoyenne, étape cruciale dans 

le cadre de la démarche, qui se tiendra d’ici le printemps. Grâce à un questionnaire qu’il sera 

possible de remplir à la main ou en ligne, et à un groupe de discussion, les aînés pourront 

s’exprimer sur des enjeux qui les touchent! 

Restez à l’affût, nous vous communiquerons tous les détails de la consultation sous peu. Pour 

toute question, vous pouvez communiquer avec la municipalité au (450) 889-5683 ou 

contactez la personne chargée de projet par courriel : charlene@rougelime.ca 

Nous remercions chaleureusement les membres du comité MADA de leur dévouement dans 

le cadre de cette démarche!  

 

 

 

 
Voici les membres du comité MADA : 

Line Rondeau, conseillère municipale responsable des questions aux aînés- RQA, Marie-

Claude Charrette, directrice générale du CAB-Brandon, Stella Paquette, Marie-Josée Bibeau, 

Joane Motard et Réjeanne Généreux, toutes citoyennes et Catherine Gagnon, directrice 

générale de la municipalité de Saint-Cléophas-de-Brandon. Absente de la photo : Joanne 

Lessard, citoyenne. 

 

 

 
 


